

COP 28 / Transition
énergétique au Togo
**L'engagement
de Faure
Gnassingbé** P.2



18e Foire Internationale de Lomé
**Encore une
semaine de plus** P.4

Nouvelle Opinion

Récépissé
N° 0149 / 14 / 03 / 01 / HAAC

Prix: 250 Fcfa

Hebdomadaire togolais d'informations
générales d'analyses et de publicité

N° 845 du 04 décembre 2023



Extension de soins de qualité aux populations P.3

Dogta Lafiè ouvre une annexe dans le Golfe 3

Entrepreneuriat féminin

La BOA-Togo aux côtés de LIM IMPACT et l'AFCET

 P.4

Nouveau bus pour FOADAN
de Dapaong P.6

Une des actions de Benjamin LARE pour hisser le club en D1



COP 28 / transition énergétique au Togo

L'engagement de Faure Gnassingbé

Le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a participé au 28e COP qui se tient à Dubai en Emirats Arabes Unis. Faure Arabes Unis. Ils sont convenus de renforcer le secteur de l'investissement au profit des PME/PM, et plusieurs sujets partenariat entre leurs deux pays dans les domaines comme les infrastructures, l'agriculture, et surtout l'énergie.



Gnassingbé a échangé avec son homologue Emirati sur le renforcement de la coopération entre le Togo et les Emirats d'ordre multilatéral. Le président Faure Gnassingbé et son homologue se sont félicités de l'excellence du

Le Togo défend les priorités du Togo dans la lutte climatique. A la COP 28, Faure Gnassingbé et la délégation togolaise ont exposé



les grandes lignes de l'engagement du pays contre le changement climatique, et ont défendu les priorités nationales.

Cette rencontre a permis au Togo et AMEA Power de sceller une nouvelle extension de la centrale de Blitta. Ainsi la centrale solaire photovoltaïque, qui est déjà en extension, va encore connaître un nouveau développement. Le gouvernement et AMEA Power ont conclu le samedi 02 décembre dernier à Dubai, un protocole d'accord de financement pour la construction d'une nouvelle extension de l'infrastructure, plus grande d'Afrique de l'Ouest.

A l'occasion, les documents ont été signés en présence du Président de la République, par la

ministre déléguée en charge de l'énergie, Mila Aziabile, et le patron de la société, Hussain Al Nowais, lors d'une cérémonie.

Selon ce qui a été convenu, l'accord permettra de doter la centrale d'une capacité supplémentaire de 30 mégawatts et d'un stockage de batterie supplémentaire d'au moins 10 mégawatts heure. Sa capacité totale de production sera donc de 70 à 100 MW.

Cette nouvelle augmentation de la capacité de production envisagée selon le gouvernement togolais, s'inscrit dans la vision du chef de l'Etat, Faure Gnassingbé.

Rappelons que le Togo ambitionne atteindre 50 % d'énergies renouvelables d'ici à 2030.

Nouvelle Opinion

Négociations intergouvernementales De nouveaux engagements pour le renforcement de la coopération entre le Togo et l'Allemagne

Le Togo et l'Allemagne ont tenu jeudi dernier à Lomé de nouvelles négociations intergouvernementales. Les deux pays ont saisi l'occasion pour faire l'état des lieux de leur coopération bilatérale.

Les travaux ont été lancés par Simfatcheu Pre, ministre et conseiller du président de la République du Togo en présence du Dr Claudius Fischbach, ambassadeur d'Allemagne au Togo. On notait également la présence de Dr Silvia Morgenroth, Directrice de la division Afrique de l'Ouest au ministère fédéral allemand de la coopération économique et du développement.

Les deux parties ont discuté des prochains engagements pour le cycle de programmation à venir. Ces engagements seront l'aboutissement d'un processus enclenché par le dialogue stratégique bilatéral tenu à Lomé du 02 juin 2023.

Le Ministre Pré a expliqué à cette occasion que la coopération entre l'Allemagne et le Togo est le fruit d'une longue tradition d'amitié et de fraternité qui s'adapte aux enjeux et aux défis du moment

ont permis aux délégations de se pencher sur la transformation agro-industrielle comme moteur de croissance d'emploi, la bonne gouvernance et le développement des territoires. Le Togo et l'Allemagne lors de ces échanges ont fait l'état des lieux de la coopération et du dialogue sur les nouveaux engagements bilatéraux. Les négociations ont concerné les énergies renouvelables.

Pour le ministre Pré, ce nouveau paradigme a conduit l'Allemagne et le Togo à concentrer davantage leur coopération bilatérale autour des deux pôles prioritaires en lien avec la Feuille de route gouvernementale 2020-2025 à savoir encourager les réformes pour soutenir les investissements privés au Togo et faire de la décentralisation et du développement des territoires des leviers de croissance inclusive et durable.

Rappelons que les travaux ont pris fin vendredi dernier avec de nouveaux engagements et une nouvelle signature de partenariat.

La Rédaction

Extension de soins de qualité aux populations

Dogta Lafiè ouvre une annexe dans le Golfe 3



Joindre les actes à la parole, c'est là, le credo de tous les jours de madame Ingrid Awade, DG de la Caisse Nationale de Sécurité Sociale. Pragmatique Dame, elle sait tenir ses promesses. Après l'hôpital mère dont l'inauguration a eu lieu le 26 avril 2023, quelques mois seulement ont suffi pour l'infatigable Awade de démarrer les travaux des annexes dont la première vient d'être inaugurée ce 2 décembre 2023. Il s'agit de l'Annexe Hôpital Dogta Lafiè, la Résidence Renaissance. Logé dans la commune Golfe 3, ce centre a officiellement ouvert ses portes à la population de la Résidence du Bénin, de la Cité Millénum, de la Résidence Renaissance ainsi qu'aux riverains des quartiers environnants. C'était en présence de Jean Marc TESSI, ministre de l'Accès Universel aux Soins, de Dr BUSSAC Geneviève, Docteur Chirurgie Conseillère ; des membres du Conseil d'Administration de la SOGEHP et de la CNSS. L'hôpital annexe répond aujourd'hui à la volonté des plus hautes autorités du pays, et permettra d'offrir des soins de qualité aux populations. Ce centre reste l'œuvre de la Société de Gestion Hospitalière (SOGEHP) avec à sa tête dame Ingrid AWADE, président du Conseil d'administration, Directeur Général de la Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS). Il fait partie intégrante d'un ensemble harmonieux et structuré d'extensions de Dogta-Lafiè préalablement prévues à la Résidence Renaissance de Lomé, à Blitta au centre du pays et à Kara dans le septentrion togolais. Trois grandes visions entourent ce centre. Il s'agit en premier lieu d'offrir des soins pluridisciplinaires, d'améliorer la qualité et la sécurité de soins et d'offrir des conditions optimales de travail aux utilisateurs. Ce qui fait la particularité de ce centre sanitaire, est qu'il permettra aux patients dont l'état de santé ne nécessite pas des soins de très haut niveau, d'avoir accès à des soins de qualité dans leur proche

environnement. Et aussi en sa qualité d'hôpital de référence de niveau 4, il ne pourra pas recevoir tous les types de patients.

A travers son architecture, l'annexe de l'Hôpital Dogta Lafiè couvre une surface de 1200m² et se déploie sur deux niveaux (rez-de-chaussée et étage). Au niveau du rez-de-chaussée accueil, on y trouve une officine de pharmacie d'une surface de 160m², d'un bloc laboratoire de 180 m² composé d'un bureau de chef labo, de deux (02) salles de prélèvement, d'une salle de prélèvement gynéco, d'une salle de bactériologie et de deux (02) salles d'hématologie. Le laboratoire est équipé : d'un automate d'immuno-sérologie, d'un automate d'hématologie, d'un automate de biochimie d'un automate monogramme, d'une centrifugeuse, d'un agitateur, d'un rhéuscope RMB et de deux (02) baignoires. A l'étage se trouve un (01) cabinet dentaire (70m²), équipé d'un fauteuil dentaire, une radio retro-alvéolaire, une radio-panoramique et une salle de stérilisation. Aussi l'on peut remarquer un cabinet d'ophtalmologue (80m²), équipé d'une unité de consultation d'ophtalmologie, d'un appareil laser, d'un mirant NIDEK pour les analyses OCT. Notons que les 02 Mirant NIDEK installés ici et à l'HDL sont les tous premiers installés en Afrique.

Ce nouveau centre dispose également d'une médecine générale (230m²) comportant un bureau de médecin générale, une salle de pédiatrie, deux (02) bureaux cardiologies, d'une (01) salle d'observation pour enfants, d'une (01) salle d'observation pour adultes, d'une lunetterie médicale, d'un (01) local technique, muni de deux (02) autoclaves. Pour un bon accueil aux patients, ce centre dispose d'un grand hall d'accueil (60m²) pouvant recevoir 30 personnes, d'une salle commune (45m²) qui peut servir pour réunion ou autres activités. Une batterie de toilettes distinctes hommes et

femmes. Un local technique pour le courant fort et faible. L'Annexe DOGTA LAFIE de la Résidence Renaissance comprend les fonctions médicales entre autres les consultations générales, les consultations pédiatriques, la cardiologie, le laboratoire, un cabinet dentaire, l'ophtalmologie et la lunetterie, une pharmacie.

Pour avoir effectué un travail exceptionnel, BUSSAC Geneviève Docteur Chirurgie Conseillère, qui a eu l'honneur de conduire les travaux, a reçu des distinctions de la part de madame Ingrid AWADE et du Conseil d'Administration pour sa

techniquement un plateau qui n'a rien à envier au grand pays que ce soit au niveau du Maghreb ou de l'Europe.

Le DG de la CNSS, tout joyeux de cette nouvelle structure sanitaire de référence, a signifié qu'elle répond à la volonté du Président de la République, celle de toujours rapprocher la santé des populations. Aujourd'hui, l'idée selon elle, est de décongestionner les services de l'hôpital de référence HDL, c'est-à-dire de faire bénéficier les quartiers environnants que ce soit Wuiti, Forever, Hedzranawoe bien qu'ils disposent déjà d'autres centres de soins comme

continuer par sensibiliser la population sur l'existence de cet hôpital afin que tout le monde puisse tirer profit.

Le développement de toute nation n'est possible que si les citoyens sont en parfaite santé. Grâce à la créativité et à la volonté de madame Awade, le Togo a aujourd'hui un hôpital de référence avec des appareils haut standing, des soins de qualité ainsi que des médecins chevronnés rompus à la tâche. Déjà des témoignages fusent de partout quant à la qualité des soins dans la structure mère. Il en sera sans nul doute de même



contribution à l'aboutissement de ce joyau. Elle se dit « honorée et très fière d'avoir participé à ce projet magnifique. Elle a profité pour saluer l'initiative du Président de la République et du Directeur Général AWADE qui ont une vision très futuriste et très moderne de la santé.

Après avoir parcouru ce centre, Thierry Awesso un des riverains a fait comprendre que le Togo d'aujourd'hui fait honneur car il leur offre

Saint Joseph, le CHU Campus.

Pour elle, ce n'est qu'un complément. Elle a profité de l'occasion pour notifier que ce centre n'autorise pas les hospitalisations mais plutôt dispose des soins d'urgence. C'est-à-dire en cas de potentielle hospitalisation le patient sera référencé dans le centre de soins de son choix.

Bénéficiant de ce joyau, la mairie du Golfe 3 entend faire un très bon usage et de toujours

dans les annexes annoncées à Blitta et Kara.

Il faut avouer que l'une des ambitions du gouvernement à l'horizon 2025, c'est de garantir l'accès à des soins de qualité pour tous, partout et en tout temps. Cette ambition, s'est donc concrétisée par la construction de cet hôpital de référence. La santé reste une priorité de cohésion sociale pour le Chef de l'Etat.

Elom

18e FIL

Encore une semaine de plus

La 18ème Foire Internationale de Lomé (FIL) qui devrait en réalité prendre fin hier 3 décembre dernier, a été prolongée jusqu'au dimanche 10 décembre 2023. C'est l'annonce faite par la ministre du Commerce, de l'Artisanat et de la Consommation Locale, Kayi Rose Mivedor, à travers un communiqué rendu public, le vendredi 1er décembre 2023.

L'idée qui sous-tend la rallonge de cette fête foraine d'une semaine, est de permettre

aux opérateurs économiques, aux sponsors et à la population de tirer pleinement profit de cette édition, et de toutes les opportunités qu'elle réserve. Durant tout le temps qui reste, la ministre a profité de cette occasion pour rappeler aux uns et aux autres que les prix des tickets d'entrée à la foire sont de 300 FCFA du lundi au vendredi et de 500 FCFA le samedi et le dimanche. Et elle a fait savoir également que pour les enfants de moins de 10 ans qui se feront



accompagnés par leurs parents, pas question de leur vendre le ticket. La population est donc

conviée à saisir alors cette belle occasion pour faire le plein afin de bien préparer les fêtes de fin

d'année qui se profilent à l'horizon.

Elom

Entrepreneuriat féminin

BOA-Togo aux côtés de LIM IMPACT et l'AFCT

La filiale togolaise de Bank of Africa (BOA-TOGO) ne cesse de jouer sa partition aux côtés des Petites et Moyennes Entreprises du pays. Après 10ans d'engagement vis-à-vis de sa clientèle, les premiers responsables toujours déterminés à œuvrer pour l'épanouissement et le bien-être de la population. Cette volonté se démontre une fois encore par la signature des conventions de partenariat quelle a eu à concrétiser la semaine dernière avec le groupe LIM IMPACT et l'Association des Femmes Chefs d'Entreprises du Togo (AFCT). Des structures qui regroupent des entreprises dirigées par des femmes.



Aujourd'hui, avec ces deux signatures, la filiale togolaise de Bank of Africa (BOA-TOGO), fait comprendre aisément que les femmes promotrices des Petites et Moyennes Entreprises (PME) occupent une place importante dans l'atteinte des objectifs de la banque. Car il a été démontré par Charles Zotchi, Responsable du Département PME/PMI à la BOA-TOGO, qu'au vu des études de terrain, les femmes se distinguent par une gestion exemplaire des crédits octroyés par leur banque. Ces dernières selon lui, montrent une

organisation rigoureuse de leur structure et un respect des engagements pour l'atteinte des résultats. Ce qui est de mise au niveau de la BOA-Togo et qui donne plus de volonté à la banque de pouvoir soutenir les femmes. Pour ce qui est de ce partenariat, la BOA-Togo a alloué un montant de 500 millions de FCFA à LIM IMPACT et un autre montant d'un milliard de Francs CFA à l'AFCT.

Des fonds qui vont permettre à ces deux entreprises de mieux redynamiser leurs projets entrepreneuriaux de les

propulser de l'avant. Et aussi faire en sorte qu'il puisse bénéficier aux membres. Ce partenariat innovant selon la banque, jouera un rôle clé dans la stimulation de la croissance économique du Togo. La PDG n'a pas manqué de réitérer ses remerciements à Youssef IBRAHIMI directeur général de la BOA-TOGO pour son engagement et de celui du personnel vis-à-vis de l'entrepreneuriat au Togo. Cette convention selon elle, les ouvrira de nouvelles opportunités. Elle a également fait savoir que la BOA-Togo est ce partenaire de taille



dont l'entreprise a besoin pour les 104 projets qui sont à financier.

En ce qui concerne l'AFCT qui a eu à bénéficier d'une enveloppe d'un milliard de FCFA, Valentine Sama, présidente de l'AFCT a pour sa part adressé ses vives salutations au premier responsable de la filiale Togo pour ses efforts. Avec le problème de financement que rencontrent les femmes chefs d'entreprises en matière de financement de leur projet, elle a expliqué qu'avec la BOA-Togo, son entreprise vient de franchir un pas important pour disposer durant une année d'un financement de la BOA et pouvoir l'utiliser en interne et en externe. Cette convention pour elle, leur ouvrira la voie à un développement soutenu et continu et permettra l'épanouissement de leurs collaborateurs. Notons que l'AFCT agit en tant que

facilitateur, offrant aux entrepreneures un accès privilégié à des sessions de formation, de mentorat et de coaching. L'association s'engage également à fournir un accompagnement dans la gestion des projets financés, simplifiant ainsi les procédures et renforçant l'impact positif sur le secteur entrepreneurial féminin togolais.

Au demeurant, en collaborant avec ses deux entités selon le Directeur Général de la BOA-Togo, c'est de pouvoir leur permettre et leur faciliter l'accès aux ressources financières et professionnelles de qualité. Dans son engagement, c'est un partenariat, qui se veut évolutif et ouvert à d'autres entreprises qui partagent la même vision de durabilité et de croissance. De part et d'autre, chaque partie a réaffirmé sa volonté commune en faveur du développement socio-économique du pays.

Elom



Apprêter sa juste monnaie avant un poste de péage, c'est favoriser un franchissement fluide et rapide.

Miss Togo

Nathalie YAO-AMUAMA couronnée reine de la 28ème édition

L'évènement culturel qui célèbre la beauté féminine au Togo, est rentré dans l'histoire le samedi 3 décembre dernier avec le sacre de Nathalie YAO-AMUAMA. Agée de 22 ans, 1,77 m, 56 kg, elle succède à Chimène Ekuï Moladja.

Elue Miss super régionale de Lomé le 26 août dernier. Première dauphine Miss Togo 2022, et titulaire d'une licence en Chimie, elle a pour 1ère dauphine

Prudence Angèle Eyou, et pour 2ème dauphine Sabine Enyonam Awity. La soirée a été riche en son et en jeu de lumière. Le Palais des Congrès qui a abrité ce grand évènement a été bien rempli du monde. Elles étaient au total 27 candidates au départ. Toutes belles et charmantes, chacune des filles a eu à impressionné le public.

Très contente, la nouvelle ambassadrice de la beauté

togolaise a remercié tous ceux qui de près ou de loin lui ont soutenu. En ce qui concerne sa mission, elle a promis de suivre les pas de sa prédécesseuse car pour elle, la femme est l'avenir de demain, et elle a besoin d'un soutien de part et d'autre. Pour cette année, la nouvelle miss a bénéficié une voiture Nissan (chauffeur et assurance) d'une valeur de 14millions FCFA, d'une enveloppe de 5millions de FCFA,



d'un téléphone avec un crédit de communication de 14millions FCFA et une enveloppe de

15millions FCFA pour la réalisation de son projet social. **Elom**

2ème édition du Forum International Francophone de Xoesé

Pari gagné

Le Fonds XOESE a organisé la 2ème édition du Forum international francophone de Xoesé du 27 au 30 novembre 2023 à Lomé sous le thème " Construire le mouvement féministe francophone : Par où commencer ? ". Organisé en ligne et en présentiel à Lomé, ledit forum a été une occasion pour les organisateurs et les participantes d'aborder plusieurs thématiques au lot desquelles on peut citer, le féminisme.

Ce forum se veut une



plateforme dynamique où les leaders, les défenseurs des droits des femmes, les praticiens du développement, les donateurs et les décideurs se rassemblent pour façonner un avenir plus égalitaire et inclusif; créer un espace sécurisé d'échanges et de discussions franches et constructives sur les fondamentaux du mouvement des femmes et du mouvement féministes; contribuer à accroître l'engagement féministe des militantes et organisations de femmes francophones; donner l'opportunité aux actrices du mouvement de mener des réflexions approfondies sur l'efficacité et l'efficience des stratégies d'interventions et solutions qu'elles proposent pour

résoudre les problèmes au sein de leurs communautés et de les affiner.

Au cours des quatre (4) jours, plusieurs sous-thèmes ont fait objet des échanges entre autres, Mouvement féministe et mouvement des femmes : Différent ? Complémentaire ? ou Contradictoire ? ; assumer notre féminisme : Revisiter et améliorer nos pratiques ; Tabous féministes et besoins silencieux et inavoués des défenseuses : osons en discuter ! financer le mouvement féministe francophone : Réinventer nos solutions.

" Le féminisme est une lutte pour la cause des femmes, défendre les droits des femmes. C'est travailler pour l'égalité,

travailler pour avoir plus d'opportunités dans les familles pour des foyers plus paisibles, pour plus de moyens pour le développement. Une féministe est donc une dame convaincue du bien-fondé de la défense des droits des femmes ", Massan d'Almeida, présidente et fondatrice du Fonds Xoesé.

L'histoire du mouvement des femmes a été marquée par différents événements importants notamment les conférences mondiales (Mexico, Copenhague, Nairobi et Beijing) sur les femmes organisées par les Nations Unies. Elles ont été le moyen de placer la question de l'égalité entre les sexes au cœur de l'agenda mondial. Elles ont permis de mobiliser la communauté internationale autour d'un ensemble d'objectifs communs, assorti de plans d'actions effectifs pour la promotion des femmes et de leurs droits dans toutes les sphères de la vie publique et privée. La lutte des femmes pour l'égalité et la reconnaissance de leurs droits et de leurs contributions au développement économique et social de leurs pays a été l'un des enjeux sociaux dominants des trente dernières années.

Suite à ces mobilisations, le

mouvement des femmes est devenu plus actif dans toutes les régions du monde. Mais dans les pays francophones, il demeure encore relativement faible et peine à prendre sa place.

XOESE ayant relevé cette nécessité de renforcement du mouvement féministe francophone a pensé à la mise en place d'un cadre de réflexion à travers le Forum 2023 de XOESE. Cette seconde édition du Forum International de XOESE vise donc à poursuivre les efforts d'élévation du mouvement pour les droits des femmes et des jeunes femmes Francophones.

Depuis sa création en septembre 2015, le Fonds XOESE s'engage à soutenir financièrement et techniquement la mise en œuvre d'initiatives porteuses des organisations de femmes. Il a réinvesti ses ressources de manière significative dans plus de 15 pays à travers le monde, notamment au Bénin, au Burkina-Faso, au Burundi, au Cameroun, en Côte d'Ivoire, en Haïti, à Madagascar, au Mali, en Mauritanie, au Niger, en République du Congo, en République Démocratique du Congo, au Sénégal, au Tchad et au Togo.

La Rédaction

Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicités
Récépissé
N° 0149 /14/ 03/ 01/ HAAC
Siège: Agbalépédogan

Directeur de publication:

El Hadj TCHAGNAO
Arimiyao
Cel: 91 36 37 55

Secrétariat de la Rédaction:

Agbékponou Junior

Rédacteurs:

Tchagnao El Hadj Arimiyao
Agbékponou Junior
Ramzad
Maroine Tchagnao
Alassani A.
Stanislas

Imprimerie

Yanidel print,
Tokoin Doumasséssé

Tirage:

2000 exemplaires

Nouveau bus pour FOADAN de Dapaong Une des actions de Benjamin LARE pour hisser le club en D1

Le club FOADAN Football de Dapaong vient de bénéficier d'un nouveau bus pour ses déplacements. Un don du président Benjamin LARE au Club. C'est par le biais du bureau exécutif issue de l'Assemblée Générale extraordinaire du samedi 25 novembre dernier que ce joyau a été présenté aux supporters et au public sportif de Lomé.



Aujourd'hui, avec ce bus, il est clair que le président du club en la personne de M. Benjamin LARE fait tout son possible pour que la légende de la savane qu'est Foadan, puisse faire son retour



en première division. Un vœu si cher au public sportif de la région et de toute la préfecture. Pour le nouveau président de FOADAN, aucun sacrifice ne sera trop grand quand il s'agit de mettre les moyens pour le bonheur du club. C'est dire que ce natif du milieu, non seulement fait de son mieux pour redonner à Foadan ses moments de gloire, continu aussi par oeuvrer également dans l'accompagnement de la jeunesse ainsi que des populations en ce qui concerne la

lutte contre la pauvreté sous toutes ses formes. On ne peut passer sous silence ses nombreuses œuvres qu'il a eu à réaliser en faveur des élèves ainsi que l'assistance aux personnes déplacés par les attaques terroristes. La preuve palpable est encore ce nouveau bus qui désormais permettra au jaunes de Tône de se déplacer facilement, et dans son confort total. Contacté par notre rédaction, un supporter n'a pu s'empêcher d'exprimer sa joie «

avec Benjamin, il faut retenir que toutes les personnes qui ont milité à son élection à la tête du club ont su mettre la bonne personne à la place qu'il faut. Nous sommes persuadés qu'avec lui, notre équipe ira de l'avant. Merci et bon vent au Président Benjamin LARE », a-t-il confié à la rédaction de Nouvelle Opinion. Notons au passage que le club est actuellement en deuxième division et se bat pour la montée en première division.

La Rédaction

ALERTE ARNAQUE RECRUTEMENT



INFORMATION COMPLÉMENTAIRE

+228 22 53 14 00 +228 90 99 41 01

8280

Signalez toute tentative d'escroquerie en appelant le numéro vert

VIH Sida

L'engagement de la société civile très déterminante dans la lutte

Le 1er décembre de chaque année, est célébré dans le monde entier la journée de lutte contre le Sida. Au Togo, l'évènement a été marqué par une série d'activités dans la région centrale précisément à Tchamba.

Au Togo, les activités menées au cours de la deuxième année 2021-2025, ont permis d'obtenir une prévalence de 1,7 % soit 110000 PVVIH. La couverture en ARV des femmes enceintes séropositives est de 77,73% (3602/4634) en 2022 contre 67,97% en 2021 et le taux de

séropositivité des enfants issus de la PTME à 6 semaines est de 2,2%. L'estimation du taux de transmission chez les enfants était de 8,9% en 2022 contre 10% en 2021. Cette année, les activités ont été confiées aux différents acteurs régionaux, communautaires, religieux, sanitaire. D'où le thème : "Confier le leadership aux communautés". Il a été question pour les différentes antennes de renforcer la sensibilisation couplée de la distribution des préservatifs. Dans le but d'accentuer cette sensibilisation,

une campagne de masse-média se fera via les réseaux sociaux et ceci à l'endroit des jeunes. Durant une semaine plus de 150 000 personnes seront également dépistées. Pour le coordonnateur du CNLS-IST, Pr Vincent Pitche, les Ongs chargées dans la prise en charge des PVVIH ont pu bénéficier cette année plus de soutiens afin de les amener à se faire plus remarquer sur le terrain. Par rapport au thème de cette année, il a fait comprendre que l'objectif était de mettre en valeur les communautés notamment, la société civile. Car



depuis la découverte du Sida, cette société civile selon lui, a joué un très grand rôle donc, il était important pour eux de les mettre en valeur et de réaffirmer leur place centrale dans la lutte contre le VIH et d'ici 2030. Pour ce qui est des défis actuels, il a

souligné la prévention de la transmission mère-enfant et ensuite de la stigmatisation. Il urge à cet effet, de renforcer le programme de prévention en agissant en amont dans les centres de santé.

La Rédaction

Citoyens togolais,

Conducteurs de poids lourds,

Les infrastructures routières sont un patrimoine commun que nous avons le devoir de protéger.

Les camions en surcharge détruisent précocement les routes.

Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin ; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.

Ensemble, combattons le phénomène de la surcharge sur nos routes.

Message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

Equipé et connecté pour la rentrée!

HISENSE E60 4G
79.000F
+6 Mois d'internet gratuit

4G



4G



563
49.900F
+3 Mois d'internet gratuit

BOX NOKIA 4G
49.900F
+3 Mois d'internet gratuit

4G



4G



BOX HARVILON 4G
49.900F
+3 Mois d'internet gratuit

#ConnectéAlaRentrée

160 gratuits (durée 10 jours) pour l'achat de ton nouveau smartphone en agence ou partenaire agréé.

40 Co gratuits (durée 10 jours) pour l'achat de la nouvelle Box en agence ou partenaire agréé.

togocom.tg

Avancer. Pour vous. Pour tous.



18ème
22 NOV
03 DEC
2023

FOIRE INTERNATIONALE DE LOME

Foire de toutes les opportunités

FEDERER

INNOVER

ECHANGER

DEVELOPPER

THÈME:
 "Connecter les marchés pour une forte croissance des échanges commerciaux"



CENTRE TOGOLAIS DES EXPOSITIONS ET FOIRES DE LOMÉ



(+228) 91 20 70 70
 99 20 70 70
 79 50 0000




 CETEF.TG